

siones. No hay organizaciones con una línea independiente. Debemos criticar esa falla, señalando que no se han hecho esfuerzos por ligarse con el interior. No hay una dirección. Astro²³² es, sin duda pasivo y ya antes de ahora demostró no comprender la situación del Brasil; pero eso no quiere decir que hay que perderlo. Existen viejas luchas con Brandao y si conservamos a éste – que parece ganado – no podemos perder al otro sin peligro de que el partido se embarque en una lucha intestina, dada la tradición e influencia de Astro. Por eso, se cree conveniente hacerlo viajar a Montevideo, pero para discutir y conversar con él, tratando de conservarlo. No se han explicado las causas de esa situación ni las desviaciones. Hay que plantearse la cuestión de una dirección mas fuerte, formada por Brandão, Astro, Fernando,²³³ cinco obreros y alguno del Bureau. Se acordó enviar una carta y realizar una buena discusión dentro de cuatro días para fijar la línea, pues se ve que no la tienen, como lo prueba el hecho de que se hayan formulado una declaración contra Josías, Plinio, etc. Se resolvió llamar a Astro y tres a cuatro mas, si es posible hacer el viaje, En casi contrario, se tomarán medidas para conversar allá. Se consideró que en Brasil las cosas marcharán como en Perú, pero con mas violencia, que se reanudará la lucha entre estados, etc. No se creyó que haya ilusiones en la masa, sino que ésta espera simplemente. En Perú, Sánchez Cerro era mas popular y demagogo y en pocas semanas ha quedado en descubierto como enemigo de las masas obreras y agente del imperialismo. Nuestro partido no ve eso, ni tiene una línea.

En cuanto al general, se acordó pedirle una declaración contra Jesías y aceptar los medios que ofrezca, pero sin condiciones de ninguna especie.

Prestes ha lanzado dos manifiestos a favor del partido comunista y muy fuertes contra la Alianza Liberal, conteniendo una propaganda anti-imperialista y hablando de “propaganda armada”. Nos declaró que quería terminar con la Lira Revolucionaria para no crear una organización bajo la dirección de la pequeño-burguesía; que quiere basarse sobre una parte de los trabajadores agrícolas. En general habló con nosotros y declaró que está dispuesto a someterse a todas nuestras ordenes. No hemos cambiado la línea a frente a él; pero en algunas provincias todo le resultaría muy difícil sin nuestra ayuda. A eso se refería la cuestión a plantear ante el BP a que hacemos alusión en el informe del compañero que fue a B.²³⁴

²³² Astrojildo Pereira, véase la nota 159.

²³³ Fernando Paiva de Lacerda (1891–1957), uno de los tres dirigentes del PCB en 1929, Secretario General del PCB.

²³⁴ Brasil.